



Universität
franco-allemande
Deutsch-Französische
Hochschule

25
jahre
ans



**Dossier d'information
Devenez partenaire de l'UFA !**

L'Université franco-allemande (UFA)

L'Université franco-allemande fédère un réseau de plus de 200 établissements académiques en France, en Allemagne et dans environ 30 pays tiers en Europe et dans le monde. Créée en 1997, son objectif est de promouvoir l'excellence et la mobilité dans les secteurs de l'enseignement supérieur et de la recherche entre la France et l'Allemagne.

L'UFA propose actuellement 194 cursus intégrés de formation supérieure, de la licence au master et au doctorat, dans de nombreuses disciplines : sciences de l'ingénieur, sciences, informatique, sciences économiques, droit, sciences humaines et sociales et formation des enseignants. Il n'existe aucune autre structure comparable à travers le monde.

Les étudiant*es des cursus intégrés de l'UFA effectuent leurs études ensemble, successivement dans des pays et des systèmes d'enseignement supérieur différents. Ils accomplissent la moitié de leur parcours universitaire dans le pays partenaire et ce, sans allongement de la durée des études. Ils tirent ainsi le meilleur parti des différentes méthodes pédagogiques et scientifiques et acquièrent non seulement la pratique de la langue du pays partenaire, mais également une parfaite connaissance de la culture de celui-ci.

Chaque année, plus de 1 400 étudiant*es soutenu*es par l'UFA terminent leurs études binationales ou trinationales. La triple qualification académique, linguistique et interculturelle de ces jeunes Européen*nes les destine à exercer des postes de responsabilité à l'international, que ce soit dans le secteur économique, dans le domaine scientifique et politique ou dans l'administration.

L'UFA s'oriente vers des thèmes d'avenir et soutient l'organisation de manifestations scientifiques pour jeunes chercheur*euses, de manière à promouvoir le rapprochement et le renouvellement du vivier scientifique entre les deux pays.

Les compétences-clés des doubles diplômé*es de l'UFA → une réelle plus-value pour le marché du travail international

- Excellente formation dans la discipline étudiée
- Expérience à l'étranger (deux à trois semestres d'études minimum dans le pays partenaire)
- Compétences linguistiques, générales et spécifiques
- Solides compétences disciplinaires et interculturelles
- Flexibilité, mobilité, engagement et grande capacité de travail
- Premières expériences professionnelles
- Aptitude à travailler en équipe

Propositions de coopération

– un partenariat gagnant-gagnant –

L'UFA entretient un dialogue étroit avec le monde économique pour optimiser les perspectives de carrière s'offrant à ses jeunes étudiant*es, alternant*es, diplômé*es et doctorant*es. De nombreuses entreprises connaissent le potentiel que recèle cette coopération pour se faire connaître auprès de jeunes talents et les fidéliser, notamment à travers des stagiaires, des lauréat*es ou des boursier*ères. Cela permet de recruter des collaborateurs*trices hautement qualifié*es, prêt*es à travailler dans des équipes franco-allemandes et internationales.

Financer un prix de l'UFA

Objectif

En coopération avec ses partenaires, l'UFA récompense chaque année pour leurs brillants résultats et leurs mérites particuliers de jeunes étudiant*es et chercheur*euses ayant accompli un programme d'études ou un doctorat binational.

Vos avantages

Plusieurs milliers de diplômé*es et de doctorant*es étant contacté*es dans le cadre des Prix d'Excellence et de la Meilleure Thèse de l'UFA, cette coopération permet à nos partenaires de présenter leur entreprise et de mieux faire connaître leurs activités auprès de ces jeunes talents de formation franco-allemande.

Dotations des prix

Prix d'Excellence pour les diplômé*es de niveau licence ou master : à partir de 1 500 euros.

Prix de la Meilleure Thèse pour les jeunes chercheur*euses ayant rédigé leur thèse de doctorat dans le cadre d'un programme de PhD-Track, d'une cotutelle de thèse binationale ou d'un collège doctoral franco-allemand soutenu par l'UFA : de 2 000 à 4 500 euros.

Remise des prix

Les prix financés avec l'aimable soutien de nos partenaires sont remis lors d'une cérémonie qui se déroule tous les ans en début d'année à l'Ambassade de France à Berlin ou à l'Ambassade d'Allemagne à Paris. Cette remise de prix a lieu en présence de l'Ambassadeur ou de l'Ambassadrice et de représentant*es français*es et allemand*es issu*es des milieux politiques, économiques, institutionnels et universitaires.

Partenaires

Parmi nos principaux partenaires figurent, entre autres, la chaîne de télévision culturelle franco-allemande Arte, l'Association Réalités et Relations Internationales (ARRI), la fondation ASKO Europa-Stiftung, l'Association des Juristes Français et Allemands, la Fédération Nationale des Travaux Publics, Hertslet Wolfer & Heintz Avocats & Rechtsanwälte, les Lions Clubs

de Senlis Trois Forêts et de Recklinghausen, la fondation Max Weber Stiftung, la société d'audit et de conseil Forvis Mazars, l'Union des Français de Sarre (UFS), la fondation Famille Mehdorn Stiftung et les cabinets d'avocats Valoris et Schultze & Braun GmbH.



Déroulement du projet de coopération

Vous pourrez choisir votre lauréat*e parmi les disciplines suivantes :

- Économie / Gestion
- Droit
- Sciences de l'ingénieur / Sciences / Informatique / Architecture
- Sciences humaines et sociales / Formation des enseignants

L'UFA se charge de l'organisation et du déroulement de la procédure de candidature, de l'évaluation à la présélection des lauréat*es, de l'établissement des certificats, du transfert de la somme d'argent liée au prix (incluant l'émission d'un reçu au titre de dons) ainsi que de la cérémonie de remise des prix.

Après la date limite d'envoi des candidatures à l'automne, l'UFA transmet dans un premier temps tous les dossiers aux membres d'un jury scientifique composé de professeur*es des universités français et allemands. À l'issue de cette étape, l'UFA vous enverra les dossiers des candidat*es ayant obtenu les cinq premières places dans le classement effectué par le jury. C'est parmi cette sélection que vous pourrez désigner votre favori. Si vous le souhaitez, vous pouvez cependant confier également cette dernière étape au jury.

Avant la remise des prix, l'UFA vous fera part de toutes les informations pratiques relatives au déroulement de la cérémonie. Une réunion de briefing aura lieu en amont de la cérémonie officielle, durant laquelle vous aurez la possibilité de faire personnellement connaissance avec votre lauréat*e et d'échanger avec la présidence de l'UFA ainsi que les autres partenaires finançant un prix.

Relations publiques et presse

- Publication d'informations relatives à notre partenariat sur le **site internet de l'UFA** et sur ses **réseaux sociaux** (Facebook, X, LinkedIn, YouTube, Instagram) ainsi que dans **diverses publications** (rapport annuel, etc.)
- Diffusion de l'information au sein du **réseau de l'UFA** (courriels d'information)
- Publication d'un **communiqué de presse** dans le cadre de la remise de prix, envoyé aux

contacts presse allemands et français de l'UFA, aux institutions et entreprises finançant un prix ainsi qu'aux services de presse des établissements d'enseignement supérieur des lauréat*es.

Les bourses d'entreprises de l'UFA

Objectif

Les bourses d'entreprises de l'UFA ne sont pas uniquement destinées à récompenser d'excellents parcours universitaires ; elles permettent également aux étudiant*es sélectionné*es d'étoffer leur formation et leur curriculum vitae, en effectuant par exemple un stage ou un mémoire de fin d'études consacré à une entreprise. Ils*Elles peuvent ainsi acquérir une première expérience professionnelle et se constituer un réseau.

Vos avantages

Cette coopération vous permettra de vous faire connaître auprès de jeunes talents bénéficiant d'une formation d'excellence et de recruter ainsi de futur*es stagiaires ou collaborateur*trices hautement qualifié*es. L'UFA assurera la communication sur le partenariat auprès de ses différents groupes cibles dans le cadre de la remise des bourses.

Montant des bourses

En règle générale, le montant d'une bourse d'entreprise s'élève à 3 000 euros par an et par étudiant*e.

Partenaires

Depuis la mise en place du programme de bourses en 2014, plusieurs entreprises de renom comme BNP Paribas, l'entreprise de conseil Ignite Group Deutschland, Michelin Allemagne, PricewaterhouseCoopers Luxembourg ou encore la banque régionale SaarLB, se sont associées à ce projet. Vous trouverez tous nos anciens et actuels partenaires sur notre site web.



BNP PARIBAS

Déroulement du projet de coopération

Vous avez la possibilité de sélectionner les cursus correspondant le mieux à vos attentes, parmi le large éventail de formations proposées au sein de notre réseau. L'UFA se charge de la communication avec les responsables des cursus sélectionnés et de la transmission des dossiers de candidature. Si tel est votre souhait, vous pouvez procéder à l'évaluation des dossiers de candidature transmis par ces cursus ainsi qu'à la sélection des boursier*ères. La cérémonie officielle de remise des bourses aura lieu à Strasbourg dans le cadre du Forum franco-allemand, qui est une excellente occasion pour les partenaires économiques de présenter leur entreprise aux jeunes gens présents.

Autres possibilités de coopération

Transmission d'offres d'emploi et de stages

L'UFA vous offre la possibilité de diffuser gratuitement vos offres d'emploi et de stage à ses étudiant*es et diplômé*es via les réseaux sociaux (Facebook, LinkedIn) et dans le cadre d'une newsletter hebdomadaire.

Manifestations scientifiques pour jeunes chercheuses et chercheurs

Les partenaires de l'UFA ont différentes possibilités de s'associer à l'organisation des manifestations scientifiques pour jeunes chercheur*euses, en proposant par exemple un soutien financier, une visite de leur entreprise ou l'intervention d'un*e représentant*e du monde professionnel.

Autres projets de coopération de l'UFA

Participation au salon annuel des start-up et des technologies VivaTech à Paris, remise du « Prix Forcheurs Jean-Marie Lehn » en coopération avec BASF France et Sanofi Allemagne à l'Ambassade de France à Berlin, création du prix international « One Health » 2022 en coopération avec l'Institut Mérieux et Boehringer Ingelheim, soutien de projets de chaires franco-allemandes ou de tutorats...

Mesures de communication

L'UFA communique sur ses divers projets de coopération (notamment les manifestations ci-dessus) dans la presse, sur son site internet et sur les réseaux sociaux tels que LinkedIn, Facebook, Twitter, Instagram et YouTube, tout comme dans ses courriers et courriels d'information et ses différents supports marketing.

L'UFA en bref

Le réseau

- 134 villes universitaires en France, en Allemagne ainsi que dans des pays tiers
- 210 établissements académiques

Les programmes de soutien

- 194 cursus binationaux et trinationaux dans de nombreuses disciplines
- Licence, Master, Doctorat
- 34 collèges doctoraux
- Plus de 100 manifestations scientifiques par an

Les étudiant*es, doctorant*es et diplômé*es

- Plus de 6 100 étudiant*es et 150 doctorant*es par an
- Plus de 1 400 diplômé*es par an
- Plus de 25 000 diplômé*es depuis la création de l'UFA
- 500 docteur*es
- 50 associations de diplômé*es

Le soutien financier

- Aide à la mobilité mensuelle : 350 € pour les étudiant*es, 700 € pour les doctorant*es
- Un financement assuré par la France et l'Allemagne

Plus d'informations

Vous pouvez télécharger ici d'autres documents tels que nos rapports annuels et nos brochures :



Nous nous tenons également à votre disposition pour un entretien personnel afin de trouver la meilleure forme de coopération pour vous. Nous nous réjouissons de vous rencontrer !

Anika Kost
Responsable du département
« Relations publiques et partenariales »
kost@dfh-ufa.org
Tél. : +49 (0)681 93812-146

Héloïse Dardaine
Chargée de dossiers
« Diplômé*es, relations entreprises et manifestations »
dardaine@dfh-ufa.org
Tél. : +49 (0)681 93812-145